

Décryptages | pas lu ailleurs

35 HEURES

Les Français, faux fainéants

Sur le papier, on bulle. En réalité, on bosse. Dans une étude sur la concurrence sociale en Europe, publiée pour le think tank Notre Europe-Institut Jacques Delors, l'économiste Kristina Maslauskaite confronte astucieusement les durées légales du travail avec les horaires effectivement réalisés dans chaque Etat de l'Union européenne. Et la France, la moins besogneuse « légalement » avec 35 heures et 36 minutes, travaille en fait 5 heures 30 de plus. Aucun autre pays n'affiche une telle différence entre « le théorique » et « l'effectif ». Le temps réel passé au bureau ou à l'usine par un Français (41 heures 6 minutes) ressemble peu ou prou à celui de son voisin al-



Michel Sapin,
ministre du
Travail... effectif

emandant (42 heures), et dépasse celui des Luxembourgeois et des Roumains. Encore une erreur de marketing pour la « marque » France. Comme pour les impôts : la fiscalité tricolore indique aux investisseurs un taux de taxe dissuasif mais, une fois passée au tamis des niches et autres déductions, elle se révèle beaucoup plus clémente. Le verre de vin paraît à moitié vide, il est à moitié plein.



La vie de Ségolène, revue et corrigée

L'ex-candidate à la présidentielle n'en finit pas de faire parler d'elle... sur Wikipédia ! Selon des chercheurs étrangers ayant établi la liste des dix sujets les plus controversés par pays, en fonction du nombre de fois où ils ont été réécrits par les internautes, Ségolène Royal arrive en tête des articles de la version française de l'encyclopédie. Juste derrière elle, les pages « Objet volant non identifié » et « Témoins de Jéhovah ! Et Hollande, alors ?

PHOTONONSTOP

SANTÉ

La récession, ça a du bon

Contrairement à une idée reçue, les récessions seraient... bonnes pour la santé, au moins à court terme. Explication, selon une chercheuse de l'Irdes : être au chômage libérerait du temps pour se soigner ou faire du sport, une baisse des revenus réduirait la consommation d'alcool et de tabac, et, pour les salariés en poste, une moindre intensité du travail diminuerait les risques de maladie et d'accident. En revanche, deux économistes américains ont montré dans une étude publiée dans le *Lancet* que

l'austérité tue, surtout si elle se traduit par des coupes dans les dépenses de santé.

JOUR DE CARENCE

Et si Lebranchu avait eu raison ?

L'institution d'un jour de carence dans la fonction publique – supprimé récemment par Marylise Lebranchu – a fait chuter le nombre d'arrêts maladie de courte durée de 43,2 % en 2012, selon Sofcap, un groupe d'assurances des collectivités locales. Revers de la médaille, les absences de plus de quatre jours se sont multipliées : + 34,4 %, par exemple, pour les arrêts de trente et un à quatre-vingt-dix jours.



Journées mondiales : l'inflation guette



Journée mondiale du baiser (photo), des gauchers, des pâtes ou des écrivains en prison... Depuis quelques années, nous assistons à une recrudescence des Journées mondiales, comme en atteste le site Journée-mondiale.com, qui tente de toutes les répertorier. Rien qu'entre le 23 mars et le 12 juin dernier, elles sont passées de 287 à 306 ! Sur ce total, 90 ont été proclamées par les Nations unies. Pour les autres, il suffit, pour faire partie du club très ouvert, d'exister à un endroit du globe. C'est le cas de la Journée des adjointes administratives, célébrée aux Etats-Unis depuis soixante-deux ans. Bien sûr, cela conduit à quelques encombrements : le 20 janvier, cinq thèmes sont à la fête, dont l'industrialisation de l'Afrique et... l'herpès.

Repères

1142

calories

C'est l'apport calorique d'une portion de frites, baptisée Mega Potato, commercialisée par McDonald's au Japon. C'est plus que l'équivalent de deux Big Mac.